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Monsieur le Président,

Je suis une résida nte de Kinnear's Mills. Pour notre retraite, mon conjo int

et moi avo ns choisi de nous installer en juin 2007 dans ce petit hamea u

qui représentait pour nous, la tranquillité, l'harmonie, le cha rme, la paix

finalement. Un village où nous avons, dès le dépa rt, consen ti joyeusement

et avec empressement, à consacrer des heures bénévo les dans

diffé rents comités particulièrement ce lui de l'embellissement, don t voici un

extrait de so n manda t:

« mettre en valeur la beauté du village par l'ajout et l'agencement

d'éléments décoratifs qui charme n t "o eil selon la seison .. . » ,

et ce, pour le plaisir des citoye ns et des nombreux visiteurs. Alors , inutile

de dire que, si ce projet passe, la mission de ce comité devra étre revue

et corrigée.

Devoirs du gouvernement et de la MRC des Appalach es

Au dépa rt, je reproche au gouvernement, mais aussi à la MRC des

Appalaches, le man que total de soutien appo rté à nos élus municipa ux

dans un proje t d'une telle envergure et engageant l'avenir de toute une

population pour des générations. Je parle ici du Conseil municipal de

Kinnear's Mills , petite municipalité d'environ 350 pers onnes , vivant

paisibleme nt et en harmonie avec son environnement.

Le maire de Kinnear's Mills a cla irement dénoncé ce manque d'appui lors

des audiences: « C'est que la problém atique d'une petite municipalité

comme la mienne, on n'a pas les moyens financiers de s'engager
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quelqu'un pour nous dicter un peu une ligne de conduite. Je pense

que par rapport à ces gros projets là, c'est un gros projet, on est un

peu laissés à nous autres même. C'est un peu ça que je reproche par

rapport au dossier. » (Transcription 10 septembre en aprés-midi page

13) .

Nos élus municipaux de Kinnear' s Mills ne sont pas des expe rts, ni des

juristes pour pouvoir analyser un projet d'une telle enve rgure. Notre petite

municipalité n'a pas . non plus , les moyens pour se pay er de tels experts

pour val ider les informations du promoteur de ce projet et nous apporter

les vraies réponses dans ce domaine. Face à un groupe de

professionnels bien armés comme ceux de 3Cl dont SNC Lavalin, nos élus

sont bien mal équipés pour prendre une décision ÉCLAIRÉE et pou r

défendre nos intérêts .

Une présentation bien orches trée doub lée du miroitement des dollars ont

été suff isants pour les faire tomber dans le pan neau, igno rants qu'ils

étaient des conséquences réelles à tout point de vue (voir l'extrait cité

plus haut) . Je suis d'avis que ce consei l a été pris en otage et qu'il revient

mainten ant au ministre responsab le d'a nnul er cette décision , face à tous

les prob lèmes qu 'elle cause à la population .

Le questionnement des opposants

Nous, les opposants au proje t. sans moyen s financiers autres que nos

prop res reve nus , laissés dans la fosse aux lions par les aut ori tés

municipales et provinciales, avon s fait multiples recherches. Nous avons

lu et relu divers documents retrou vés dans les sites Internet par des
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personnes ou groupes de personn es ayant subi les inconvénients des

éoliennes. Nous avons aussi parcou ru les études faites par des grou pes

universitaires ou autres ayant constaté multiples problémes causés aux

habitant s pa r la présence des éoliennes .

Tout ça en prépa ration des aud iences du SAPE, où nous avons posé nos

question s (et combien d'autres aurions-nous dû poser) . Presque à

chaque fois, ce tte armée d'experts a sorti son armada pensant calmer nos

craintes et nos peurs et parfois ave c l'aval des personnes-ressources qui

étaient tout auss i désarçonn ées, n'aya nt pas toujours l'expertise

nécessaire pou r faire face aux arguments bien orchest rés du promoteur.

On a même entendu de la part des représentants du ministé re du

Développement durable , de l'Environnement et des Parcs, que le

minist ère "se f ia it à la bonne fo i du promoteur ". Et que dire de la

réponse si souvent invoquée de la part du promoteur à certa ines de nos

inquiétudes : 'N ous al/ons accorder le suivi n écessai re" . Quel suivi?

Les suivis, M. le Président , ce n'est pas ce qui peut calmer nos craintes.

Les suivis risquent d'a rriver trop tard alo rs que le mal sera déjà fait.

Déchirem ent social

Je pou rrais vous parler des animau x, des oiseaux, des milieux humides,

de l'érosion, des sources d'eau , de la limitation de la zone habitab le, et

j'en passe. qui sont tous aussi problématiques les uns que les aut res ,

mais je vais vous parle r des êtres humains. Je trouve tellement dommage

de constater la grande division sociale que cause ce projet. On constate

des déchirement s au sein des hab itants, amis et familles mêmes. La

tension est palpable. Quel gâchis! Je dénonce l'inutilité mais aussi le



préjudice causé pa r ce genre de proj ets nés non pas de la nécessité,

mais de la soif de bien paraître devant les autres pays. Je rappelle à M.

Charest que NOUS N'AVONS PAS BESOIN DE CES BEBELLES INUTILES,

notre énergie hydro-électrique est déjà VERTE et le Québec est jalousé

pou r cette produ ction . Assez, c'est assez!

Habitan ts vivant à 500 métres

Je crains fortement pour la santé non seulement de toute la population

entoura nt ces méga parcs , mais particuliérement pour celle des habitants

des maisons qui se retrouveraient à 500 métres de ces engins.

Certai nes études en Ontar io et en Europe proposent plutôt que les

éoliennes soie nt installées à au moins 1,5 Km des habitations. Mais la

bonne question est : a-t-on besoin d'éoliennes?

Quelle catastrophe de se trou ver souda inement confrontés à de pareilles

structures à 500 métres de sa maison . Quelle désolation! Quelle perte de

l'évaluation de leur patrimoine devront-ils subir?

L'expér ience europ éenne

De plus en plus , les Européens se plaignent des multiples inconvénients

des éol iennes (bruit, dévaluation ju squ 'à 30% de leur prop rié té, etc.).

Parm i les plaintes , une phrase reg roupe tous les maux, nuisances ou

aut res , c'est: Oui aux éoliennes mais plus JAMAIS EN MILIEU HABITÉ.

Le Québec, contrairement à L'Europe, posséde l'hydro-électricité en

quan tité suffisante pour alimenter la prov ince et bien d'a utres clients

extérieu rs, et ce, au coût de 7,2 cents.

Pourquo i vouloir barbeler d'éo liennes nos magnifiques paysa ges avec

tous les ennu is que cela occasionne à la région . Ces engi ns produiront



peu d'électricité et surtout, à un coût supérieur à celui du marché . C'est

encore la pop ulation québécoise qui. en plus d'en subir les inconvénients,

dev ra paye r la différence pou r que des étrangers puissent en bénéficier

et que des prom oteurs puissent s'en mettre plein les poches Et nous les

petites municipalités, fermez vos gueules et prenez la pitance qu'on vous

don ne . Quelle pitié !

Paroles de madame Nathalie Normandeau

Comme le disait madame Nathalie Normandeau :

"Des éoliennes,.. mais pas à tout prix! "

Bien le prix, c'est nous qui habitons près de ces éoliennes qui allons le

payer avec notre santé (nuisances sonores , effets stroboscopiques. etc.) ,

la destruction de notr e environ neme nt et de notre patrimoine visuel, la

dévaluation de nos résidences , et bien d'au tres . si ce proje t est accepté.

Contraireme nt aux pro-éoliennes, je ne vendrais jamais mes acquis pour

une petite réduction de taxes fonciè res.

Paroles de monsieur Jean Charest

Et comme le disait monsieur Jean Charest :

"Ces projets ne se feront pas sans acceptation sociale ."

Et bien, nou s sommes plusieurs à le dire : il n'y a pas d'acceptation

sociale , monsieur Charest. Ce projet divise grandement notre

population . Des amitiés et des familles s'en trou vent déchirées. La paix

sociale n'existe plus.

Notre paysag e, notre f iert é vs une poign é e de dollars

Chaque configuration de terrain étant différente , c'es t un bassin entou ré



de montagnes et quoi qu'en disent les supposés expe rts, ils n'ont pas la

preuve de la non-réverbération . Il est bien certai n que , si ce méga-parc

d'éol iennes s'installe, il risque de perturber gra ndement la vie de notre

petite communauté . Kinnear's n'est pas forcément une répl ique de la

Gaspésie qui jouit de la vue du fleuve en plus des montagnes . Pour nous,

les rivi ères et les montagnes sont toute notre fier té et je tiens a

mentionner qu'elles n'appa rtiennen t pas uniq uement aux hab itants, mais

à toute la population québécoise et aux visiteurs extérieurs qui viennent y

admirer ia variété des couleurs au passage des saisons . C'est un

patrimoine québécois qui est mis en cause pour une poignée de dollars,

pour un petit 2% qui profitera , d'une pa rt, a certains propriétaires fonciers

bien davantage qu 'a la popu lation elle-même. Pour ce petit 2%, nous

handicapons notre patrimoine environnemental et celui des générations à

venir pour 25 ans minimum .

Surplus hydro-électrique

Les méd ias rapportent qu'Hydro-Québec a un surplus d'élec tricité

jusqu'en 20 17, ce qui enge ndre présentement et pour les années à venir,

des coû ts pour ARRÊTER UNE PARTIE DE LA PRODU CTION HYDRO

ELECTRiQUE ou autre type de production d éjà existante .

Pourquo i voulo ir en produire davantage MAINTENANT ?

Selo n le promoteur, il prendrait 2 ans pour construire et installer ses

éoliennes. Alo rs, pourquoi le gouverne ment est-il si pressé, car en plus

de ve rse r des sommes astronomiques au promoteur, Hydro devra payer

da vantage pour diminuer sa production hydro-électrique.

On sait que le Québec poss ède une gra nde expertise en hydro -électricité.
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Ce type de d'énergie produ it déjà suffisamment et même plus que

l'électricité nécessaire aux Québécois, puisque Hydro doi t en vendre aux

États-Unis. En plus, Hydro- Québec Production a obtenu l'autorisation de

construire un autre complexe hydroélectrique de 1 550 MW sur la riviére

Roma ine , au nord de la mun icipal ité de Havre-Saint-Pierre, sur la Côte

Nord. On est loin du petit 2 kW d'une éoli enne . Pourquoi donc produire de

l'électricité éolienne à un coû t plus élevé que l'hydro-électricité ? Qui

paiera la diffé rence? Encore nous, la population québécoise, qui devons

subir les mauvaises décisions de nos autorités .

Mes suggestions

1. Installer ces méga-parcs industriels d'éoliennes dans les rég ions NON

HABITÉES.

Exemple : dans le grand Nord .

2. Au lieu de permettre des méga-parcs industrie ls d'éoliennes qui

causent tant de nuisances. le gouvernement devrait sou tenir

financié reme nt les municipalités désirant développer leur propre projet

éolien. 3 ou 4 éoliennes suffiraie nt et seraient moins nuisib les et plus

rentables que le maigre 2% que propose le promoteur 3CI.

En réponse aux partisan s du soi- disant progrés , et pour les génération s à

venir, je termine par l'extrait d'une chanson de Diane Dufresne qui dit:

Ne tuons pas la beauté du monde

Chaque fleur, chaque arbre que l'on tue

Revient nous tuer à son tour



La dernière chance de la terre

C'est mainten ant qu 'elle se joue

Faisons de la terre un grand jardin

Pour ceux qui viendront après nous

Après nous!

Merci monsieur 1" Prés ide nt.




